

Écho d'Algérie

hebdomadaire

18

1^{re} année - n° 8 - 7 février 1923

Purification ou Chandeleur

Cette fête nous rappelle 3 choses : le mystère de la purification de Marie, le mystère de la présentation au temple et la prophétie du vieillard Simeon. La loi de Dieu faisait une obligation à la femme qui venait de mettre un enfant au monde de se présenter au temple pour se purifier, de venir offrir à Dieu son enfant première et de le racheter à prix d'argent. Marie, « tenant la pureté même et son divin Fils le Maître du monde », était certes bien désespérée de se soumettre à la loi. Elle n'en fit rien : comme tout le monde elle s'y soumit, donnant à tous un magnifique exemple d'humilité.

Joseph avait accompagné Marie. Et voici que, pendant qu'ils étaient au temple, un saint vieillard nommé Simeon s'approcha d'eux, et reconnaissant en l'enfant qu'ils portaient le Messie tant attendu, il le prit dans ses bras et ravi, adressa à Dieu cette fervente prière : « Maintenant, Seigneur, vous pouvez laisser mourir en paix votre serviteur, car mes yeux ont vu Celui qui sera le salut du monde et le sauveur des nations ». Au même instant il prédit à Marie qu'un glaive de douleur transpercerait son cœur de mère.

Simeon avait dit de Jésus que il était "la Lumière des nations". C'est en souvenir de cette parole que l'église distribue à chaque assistant un cierge béni, image de Jésus Christ, lumière du monde. À cause de cette distribution de cierges ou chandelles, la fête du 2 février est indifféremment appelée Purification ou Chandeleur.

Cierge béni. — Chaque famille doit avoir le sien pour servir à l'occasion à l'administration des sacrements d'Eucharistie et d'extrême-onction aux malades et infirmes. Les familles, qui n'en auraient pas, doivent profiter de la fête de demain pour s'en procurer.

Un cierge béni ne peut servir à un usage profane, mais il est recommandé de l'allumer dans les moments de l'anxiété pour l'apaiser, quand le tonnerre gronde pour sauver en être préservé, auprès du lit d'un mourant pour éloigner le démon.

Nouvelles Paroissiales

Baptêmes. — 27 janv. de Bernadette Marie Joseph Hamery (Vallie Ste Anne), fille de Joseph et Mme Férié et M. Jean Marion et Mme H. Hamery.

27 janv. de Lucien M. Rialet (Bourg), fils de Joseph et Mme Joseph Zagoury. P. M. Pierre Chérel et Mme Magoury.

28 janv. d'Antoinette M. Hocine (Landrieux), fille de Joseph et Léontine Bessy. P. M. Pierre Binard et Mme Grappance.

29 janv. de Jeanne M. Hamery (Bellene), fille de Georges et Mme Chérel. P. M. Eugène Hamery et Emilie Pontgérard.

Décès. — de Jean Marie Plantard (col 79 ans) muni des sacrements de l'église (25 janvier).

Grippe. — La grippe ne paraît pas s'étendre.

La Vie Chère

Mégré toutes les promesses d'Herriot et de ses partisans la vie chère, toujours plus chère, continue à progresser sur tous les fronts. Pain, habits, chaussures, journaux, imprints, transports, prestations etc... tout augmente. Commissions sur commissions ont été nommées pour enrayer cette offensive... rien n'y fait.

Vous croirez peut-être que ceux qui ont fait de si belles promesses et abusé sans scrupule de la bonne foi des électeurs avouent leur erreur ? Pas le moins du monde. Aujourd'hui, comme au lendemain des élections, ils continuent de crier bien fort que tout va pour le mieux (que serait-ce alors si ça allait mal !).

Comment expliquer pareil aveuglement ? Serait-ce que ces débistes seraient mieux payés qu'autravant ?... Serait-ce qu'ils paient le pain moins cher que les autres ?... nullement. Comme tout le monde ils paient le pain de quatre livres 55 sous au lieu de 45 sous le 14 mai 1924... Mais voilà, si comme tout le monde ils mangent du pain cher, ils ont au moins la consolation que M. Herriot et ses amis sauront y mettre un peu de curé et de Coquille dessus.

Ainsi font sont ces gens : un vieil habileté de la pêche se passerait plutôt de pain que de la farce ; eux se fasseraient plutôt démonter à leur faim que de se priver des plaisir de satisfaire leurs pressions anticléricales et antireligieuses.

Petite cueillette

Paroles déshonnêtes. — Par l'odeur de l'haleine et l'imperfection de la langue, les médecins jugent qu'il y a de la corruption dans le foie ou dans l'estomac... ainsi les paroles déshonnêtes sont

une preuve certaine que le cœur est corrompu,
suivant cette parole du Fils de l'homme : « La bouché
parle de l'abondance du cœur ».

XX Messes et Offices XX

Aujourd'hui. — Office du 4^e dimanche de l'Epiphanie.

Lundi — 1^{er} J^e M. Bicharel - 2^e M. H. Hamery et M. Gardin

Mardi — 1^{er}. Louis Paulet

à 9^h (sur leur demande) Messe de mariage de 3^e classe
de Pierre Marie Garin (Campénéac) et de Marie Madeleine Pa-
mel (Plobennec)

Mercredi — à 6^h serv. Jeanne Marie Brusais (v. Cadig)

à 9^h serv. solennel Fr. Jean Plantard (Col)

Jeudi — 1^{er} Jeanne Dols - 2^e 4^e défunts de Bellevue

Vendredi — 1^{er} P. Duchêne et ne frère - 2^e M. Hamery (Bouyg)

Samedi — 1^{er} M. Bicharel - 2^e M. de Garidel

Dimanche — 1^{er} M. Bicharel - 2^e M. Lerville

Lundi — Bénédiction des cierges et
messe à 7 heures.

Aujourd'hui — Fête de l'Ouvre de St Poil de
Malo. Sermon par M. Dubois professeur au petit Sémin-
aire de Ploërmel. — À la 3^e messe et répés : quête p. l'Ouvre

Vendredi — 1^{er} vendredi du mois. Venez nombreux —

Le lendemain d'une
uite, au saut du lit, il
déguste du vin de pa-
tience en guise d'apé-
ritif. Quand le feu est à
la maison, on va au plus
près.



(Ts. Rousset sic. imp. gt Augan.)